

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

La última crisis

Si bien en este país del trabajo, donde tan poco se preocupa de la política española, ha impresionado escasamente á pesar del fenómeno desarrollado de no llegar á tiempo los ministros en jurar el cargo por encontrarse con otro gabinete nuevo que les toma el Poder.

Por deber de información hemos de decir algo á los apreciables lectores de LA LUCHA, acerca la dimisión del ministerio López Dominguez, la subida y rápida caída de Moret y la subida del Marqués de la Vega de Armijo en el Poder.

El primero titulándose liberal promulga una ley tan odiosa como la llamada de las jurisdicciones; un gobierno que desoyendo las aspiraciones del país productor celebra tratados tan funestos como el de Francia y Suiza, desprestigiado en la opinión y odiado en Cataluña, donde las ideas democráticas autonómicas van tomando cada día mayor incremento; en su afán de seguir gobernando intentó atraerse las simpatías de los elementos avanzados y republicanos con el famoso decreto sobre el matrimonio civil y la ley de asociaciones.

Iniciado el debate de esta última en el Parlamento, su sólo anuncio fué la causa que provocó la crisis ministerial y la subida del Gabinete Moret.

Este, sin duda, para satisfacer su ambición ó celos se apodera del Poder, sin miramiento alguno y creyéndose ya jefe superior del partido Liberal; pero en el Senado y en el Con-

greso halla su castigo viéndose obligado á dimitir, por acrecentar su acción, las intestinas discordias en el partido liberal, subiendo en el Poder el Marqués de la Vega de Armijo.

¿Durará mucho este gobierno? No lo creemos; en modo alguno puede subsistir por mucho tiempo á pesar de que el pueblo desea un gobierno Liberal y por lo tanto no lo consideramos capaz de poder satisfacer las justas, las legítimas aspiraciones del país sediento de alcanzar la ansiada regeneración.

Hemos perdido por completo la fé y la esperanza en estos liberales y en los conservadores.

No es fácil pueden curarse con el actual sistema representativo inveterados vicios y corruptelas.

Sólo con un Gobierno demócrata radical se podría encontrar la panacea para aliviar y subsanar tanto mal.

Morir debemos

Es en extremo edificante lo que sucede con motivo de la edificante campaña que los del terceto, con apéndice, de las uvas maduras vienen sosteniendo en el seno de la corporación Municipal, entidad antes augusta y respetada, convertida hoy en campo de Agramante por obra y gracia de unos cuantos caballeros que pomposamente se llaman conservadores, que ahora y siempre se han distinguido por su escasa sensatez y su cariño á la inmoralidad.

Ha bastado que hicieran públicos sus propósitos, que alardearan de emprender una campaña de moralidad y protección para que el pueblo, escarmentado, conociendo sus aviesas intenciones y la escasa formalidad que siempre han dado á sus pactos y compromisos, se diera á engaño, clamando contra estos sempiternos monopolizadores de los destinos Municipales, actualmente culpables del *maremagnum* que reina entre los viticultores de la localidad, los cuales fiando de las palabras de estos *inmaculados* concejales conservadores oportunistas, de estos que con énfasis en sesión pública tuvieron la *ligereza*, por no darle otro calificativo más grave, de confesar *que por espacio de veinte años subsiste tamaño abuso*, se hallan embrollados en un asunto administrativo que indefectiblemente les ha de perjudicar. Como el hombre es un animal de costumbres y algunos de estos señores hace años que ostentan la *representación* concejil, no será piadoso; pero es lógico el pensar que no habiendo pagado este año, habrá tenido la costumbre de no pagar los años anteriores.

Desconocedores del tiempo en que viven, en época incongruente han abordado una cuestión al parecer simpática para ellos y que hubiera dado mucho juego si en el fondo de la misma no se hubiera dejado entrever cierto sedimento impuro que ha servido de reactivo para descubrir y poner en evidencia los fines bastardos que proseguían estos otacustas *conservadores* que hasta la fecha han vivido amancebados con todo lo que significaba chanchullo y poca delicadeza

con tal de sacar á flote sus ambiciosos y mal disimulados apetitos, que son los que en realidad han precipitado su derrumbamiento, gracias al cual nos libraremos *per in eternum* de tan destructora calamidad.

Desengañados é impacientes al ver fracasados sus tremebundos planes de desmesurada ambición, han tratado de adoptar una postura guerrera que á última hora se ha trocado en grotesca mueca de pierrot, de cuyo personaje hicieron su primera exhibición en las dos sesiones últimas, con resultado pésimo y consecuencias funestas para los interesados, como á no tardar se verá. Fué tan desigual la representación, que el numeroso público que llenaba la sala de espectáculos dando una prueba de generosidad se abstuvo de patear á los actores contentándose con algunas muestras de desagrado que por si sólo bastaron para hacer perder la lección al protagonista y poner en apretura la homogeneidad de los mansos comparsas, que con su poco airoso papel ridículo debían secundar los titánicos esfuerzos de su incomparable director.

Viendo que sus desplantes oratorios no producían el efecto deseado, trató de dar la nota aguda y en efecto, el gallo más colosal coronó tanto trabajo desconcertándole de tal manera que nervioso y como picado de la tarantula se encaró al público profiriendo palabras de dudoso gusto que no fueron contestadas gracias á la magnanimidad del mismo siempre generoso con los caídos.

La segunda representación tuvo un carácter más patético, puesto que se demostró claramente el cariño y el agradecimiento que algún empleado siente para con su superior, cosa digna de tenerse en cuenta para darle la paga que por su proceder noble se ha hecho acreedor.

El agraciado no se muestra muy satisfecho del obsequio que el empleado le había hecho, puesto que según referencia, ignoraba lo sucedido y lo lamentaba por la torcida interpretación que podía darle al hecho. Terminó su hermosa peroración dirigiendo sentidas frases de agradecimiento á *San Hilario patrón de las castañas* rogándole que pusiera su valiosa influencia para el arreglo de la cuestión de las uvas y otros asuntos algo pecaminosos que resultan en desdoro de la clase conservadora siempre limpia de pecado. La actual *juerga* municipal demuestra que los del cuarteto conservador han sufrido una gran equivocación promoviendo estos pugilatos impropios de un partido de orden, puesto que con sus torpezas se han

incapacitado para gobernar, al punto que la opinión unánime reclama que sean retirados de la *circulación* por averiados.

Procuraremos complacer al público.

Despecho

No era nuestra intención volver á emprender campaña contra este papelote mal llamado *La Razón*; pero como notamos viene otra vez atormentándonos y no puede contenerse en zaherirnos nos vemos obligados en esgrimir armas contra suya.

Este asqueroso papelote, pudridero de honras y dignidades sólo goza cuando insulta, cuando maltrata. La bilis de esta chusma es imperecedera, no se extingue. Mas sepan estos desvergonzados que nosotros estamos dispuestos á emprender otra vez campaña y barrer tanta ó cuanta inmundicia se oponga á nuestro paso.

No pretendáis pintar aquí el moro Muza. Todo el mundo sabe perfectamente quienes sois.

No hace muchos días, aconsejabais á vuestros correligionarios se abstuvieran de hacer propaganda política porque no sabiais á donde ibais.

Gente desorientada, sin saber en que mar navega es imposible que pueda tener buenas facultades para dirigir, y por lo tanto, ella misma se confiesa impotente y nula.

Pues entonces, á qué vienen tantos alardes y en pretender darse pisto de que ellos son los que han dado con el clavo, en lo de las uvas?

Vuestros esfuerzos de pretender incautarse de cosas que en nada os pertenecen son inútiles, porque la opinión está sumamente convencida de que os alabáis de cosas que en nada tienen que ver con vuestra propaganda.

Pero la manera de hacerlo no puede ser más asquerosa y repugnante, porque insultáis á los que os parece tienen derecho á ello, recurriendo con la injuria y la calumnia para quitarles el prestigio, creyendo, imbéciles, que así el pueblo creerá vuestra malintencionada pluma. Pero como, por desgracia, ya todo el mundo os conoce demasiado, y la gente bien nacida se aparta de vosotros, os quedáis siempre con la caña sin anzuelo.

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión de segunda convocatoria celebrada el sábado 1 del corriente.

Con un público muy numeroso empezó la sesión á las 6'20 bajo la presidencia del alcalde D. Jaime Estrada, y con asistencia de los concejales Sres. Barnet, Cunillera, Paituví, Xiol, Sarroca, Estrany y Tardá.

Después de leída el acta de la sesión anterior por el secretario Sr. Bonet, quedó aprobada por unanimidad.

Luego se leen algunos dictámenes de carácter particular referente á la sección de Fomento y Hacienda, que también quedan aprobados.

El Sr. Alcalde propone al Consistorio que á proporción de los fondos existentes en caja, se ha acordado adoquinar algunas calles céntricas de la villa; pero de corta extensión por no permitirlo aquéllos. Se nombró una comisión para estudiar dicha proposición.

El Sr. Estrany, pide la palabra y pregunta á la Presidencia si un concejal puede hacer trabajar para uso propio y particular á individuos de la brigada Municipal, declarando que le habían denunciado que el Sr. Paituví, hizo trabajar alguno por cuenta del Erario del Municipio, en unas obras de su casa particular, echando mano de una partida de ladrillos pertenecientes al Municipio.

El Sr. Paituví, contesta diciendo que él no sabe nada y que protesta de tal acusación, y que cuando se hagan denuncias en el Consistorio se concreten los hechos, se aclaren las suposiciones que se hagan y entonces que venga el culpable y se le castigue. Hace una alusión al Sr. Estrany por ser hijo de San. Hilario, y dice que es una calumnia, lo dicho por este señor.

El Sr. Estrany le contesta, diciendo que él no calumnia, ni hace suposiciones, que el hecho que pone en conocimiento del Consistorio no se lo inventa, y pide que se nombre una comisión para que indaga y depure el hecho.

El Sr. Tardá propone que pase á Gobernación.

El Sr. Paituví, dice que protesta del hecho con toda la fuerza que le es permitido protestar en aquel sitio, y que no es cierto.

Se oyen varias voces del público que gritan; Si, si, es cierto!

El Alcalde llama al orden al público.

El Sr. Estrany dice que la denuncia que ha hecho resultará muy cierta, y que el Sr. Paituví sabía perfectamente como sabía la manera brusca que quitó el sueldo al empleado de la plaza del grano.

El Sr. Paituví le contesta diciendo que el brusco era él.

El público hace manifestaciones de desagrado y prorrumpe con fuertes murmullos lo que obliga al alcalde á suspender la sesión.

* * *



El público, que como decimos era bastante numeroso, salió con el mayor orden y estacionado á la calle comentaba la acelerada suspensión de la sesión por el Sr. Alcalde, y del altercado vivo de los señores Paituví y Estrany. Mientras esto sucedía el Sr. Paituví salió del salón de sesiones y al hallarse en la calle el público prorrumpió en una estridente silba, oyéndose voces que gritaban ¡fuera! ¡fuera! y ¡voluta!

Con esta manifestación popular podrá juzgar perfectamente el Sr. Paituví que su gestión en el Municipio es contraria al buen sentido de la opinión, por cuyo motivo queda su figura altamente desprestigiada.

LOCALES

Satisfacción.—Con grande satisfacción nos hemos enterado que ha sido repuesto por el nuevo gabinete Vega de Armijo, el Sr. Fernández Latorre en la Dirección general de Obras Públicas.

Reformas.—Parece que las calles que en breve se adoquinarán serán las de Santa Esperanza y San Francisco, por reunir las condiciones de ser las más céntricas y de corta extensión.

Fusión.—Las compañías de ferrocarriles del Norte y Fracia hace días que vienen trabajando para el logro de una fusión, cuales trabajos se hallan muy adelantados, lo que hace asegurar que pronto será un hecho.

Mucho celebraríamos que resultase cierto, porque con seguridad se realizaría la tan deseada é indispensable estación nueva en la línea de Francia.

Cinematógrafo Valero.—Los hermanos Rammis, continúan atrayendo numeroso público á este local, por sus trabajos musicales que con tanto ajuste y pulcritud ejecutan.

Todas las composiciones que dan á conocer en sus variados y difíciles instrumentos el público las corona con estrepitosas salvas de aplausos.

La cinematografía que se exhibe es de gusto y de efecto sorprendente.

Para estos días de fiesta viene anunciando un programa extenso y variado.

Sesión.—Como de costumbre no hubo sesión el jueves en el Ayuntamiento.

Buen servicio.—El jueves, dos pordio-

seros que procedentes de provincias se dirigían en Barcelona, fueron auxiliados por el Alcalde y el Jefe de policía, suministrándoles ropa de abrigo y un pasaporte para poder ingresar en algún establecimiento benéfico, pues se hallaban medio muertos de frío.

Música.—El concejal de las tres mil, aquel que adquirió una gran cantidad de pitos para obsequiar al concejal de lo soberbia, parece que ha cambiado de modo de pensar y trata, valiéndose de los mismos instrumentos, dar un concierto á cuantos han puesto en evidencia su incorrecto proceder.

Avisados éstos, parece que tratan de darle la *llana* pidiendo una liquidación aproximada de sus numerosos despilfarros.

¿Entiendes Jeselillo?

Merienda.—Los conservadores de *cartolina* celebraron la caída del ministerio liberal con un frugal banquete, en el cual no comieron más que fideos guisados por el hábil cocinero *Roig*, futuro arrendatario de la plaza mercado, el día que los conservadores se encarguen de administrar nuestros intereses, que por fortuna no será nunca. Asistieron al *gaudeamus* dos impenitentes empleados de consumos y uno de la brigada municipal, presididos por el jefe local y plana mayor del *partido por la mitad*. Reasumió los brindis el alcalde en embrión mostrándose acérrimo defensor de los intereses del vecindario al extremo de manifestar, que no le importaba hacer el triste fin del alcalde de Tutana que murió del disgusto que tuvo al enterarse de que uno de sus amigos había sido engañado comprando unos calcetines que le resultaron cortos.

El día de ayer.—Con motivo de ser ayer festividad de la Purísima, se celebraron en la iglesia Parroquial funciones religiosas con todo su esplendor. Por la mañana hubo comunión general con plática preparatoria, divinos oficios cantados á grande orquesta y por la tarde rosario y sermón.

En las calles y principalmente en los cinematógrafos, teatros y cafés, se notó muchísima concurrencia y animación.

A todas las Puras, Conchitas y Concepciones las felicitamos cordialmente, deseándoles LA LUCHA toda suerte de prosperidades.

Robo.—En un estanco de la calle de Prim, situado frente á la carretera de

Cardedeu, penetraron ladrones por la noche del jueves pasado llevándose una gran cantidad de sellos. Los caicos, no han sido habidos por ahora.

Errata.—En el artículo titulado «Morir debemos», se ha sufrido una errata, pues en la primera línea que empieza diciendo: «Es en extremo edificante» debe decir: «Es en extremo elocuente».

Mercado.—El mercado del jueves se vió muy animado y concurrido, tanto de compradores como de vendedores, llegándose hacer transacciones importantes.

Teatros.—En el teatro de «La Unión Liberal», actuó ayer una compañía de zarzuela de primer orden. Fué dirigida por el primer actor D. José Codina y el maestro concertador D. Pascual Parera.

Formaban parte las distinguidas primeras tiples Srtas. Pepita Alcázar, Manolita Armengol, Pilar Aranguren y Lola Valle y los reputados actores señores Ortega, Navarro, Bolumar, Fuentefría y Grillot.

Por la tarde se puso en escena la aplaudida zarzuela en un acto y cuatro cuadros de los Sres. Perrin y Palacios, música del maestro compositor Sr. Giménez titulada *Enseñanza libre* y la obra tan renombrada como *El Arte de ser bonita*.

Por la noche se puso la preciosa zarzuela del inmortal maestro Caballero, letra de D. Miguel Echegaray *Gigantes y Cabezudos*, la lindísima de los hermanos Quinteros *El mal de amores* y *La Tragedia del Pierrot*.

La orquesta «La Nueva Catalana».

Todas las obras fueron aplaudidísimas, obligando el público hacer levantar el telón al final de ellas. Varios números tuvieron que repetirse por acallar las aclamaciones del público. La concurrencia fué extraordinaria y lucida.

Imp. F. Cucurella Corró 9.—Granollers.

SOLARES á propósito para edificar casas, fábricas, etc., etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmos, fachada á la Carretera de Caldas junto á esta villa.—Razón: M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular; Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

OBRAS DE J. VIDAL Y JUMBERT

Servius, monólech trágich.	0'50	ptas.
L' Hereuhet de la Ferrería, (Próxima á sortir la 2. ^a edició.)	2'00	>
Lo Recort de Mossén Angel, drama en 3 actes y en prosa.	2'00	>
L' Encogat, drama en 3 actes y en prosa.	2'00	>
L' Evangellista, drama en 3 actes y en prosa	2'00	>
La Última Garicla, quadro dramàtic.	0'50	>
Doloretas la Sastresa, comedia en un acte.	0'50	>
La Petita de can Punyego, ignocentada en un acte	0'25	>
Lo Llas Etern, drama en 3 actes y en prosa.	2'00	>
Falls del meu Album, qüentos.	3'00	>
La Ciència del Lenguaje,	0'25	>

Las Pessigollas de la Senyoreta, comedia en un acte y en prosa 0'75 >

D venda en las principals llibrerías, y en aquesta vila en lo Centre de Suscripcions de

FELIU ESTAPER Carrer de las Sumeras 2.

Gran almagacén de arzon
de Valencia, Gandia, Sueca, Cullera y Ribera Baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MODICOS

GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Doménech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYA, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases;

RIERA. 6 Y 8

GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA A VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91.-GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.- GRANOLLERS